# 'Tengo que hacer valer mi dignidad'

El rechazo de la mayoría de Morena a una propuesta que negoció el grupo de diputados afines a Marcelo Ebrard, a favor de Guerrero, provocó una ruptura interna y el reproche de la legisladora Selene Ávila

CLAUDIA SALAZAR Y MARTHA MARTÍNEZ

La diputada morenista Selene Ávila llegó a su límite cuando su coordinador parlamentario, Ignacio Mier, traicionó su palabra de votar la propuesta de un fondo a favor de la reconstrucción de Guerrero en el Presupuesto de Egresos de la Federación.

"Tengo que hacer valer mi dignidad cuando llegas a un límite, cuando no puedes transitar.

"Yo por gratitud me discipliné, fui alineada, acompañé muchas cosas que me conflictuaban internamente. Sí hay cosas que se han hecho bien, pero otras no, y llega un momento, sobre todo cuando ves la tragedia, que no puedes permanecer indiferente", explicaba la diputada afin al ex Canciller Marcelo Ebrard en la madrugada del jueves, tras



**PESADUMBRE.** Luego de denunciar en el pleno la "traición" de su bancada a las víctimas de Acapulco, la diputada morenista Selene Ávila –cercana al ex Canciller Marcelo Ebrardofreció declaraciones a medios, donde con lágrimas en los ojos anunció su renuncia a la 4T.

			•			PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
			l			REFORMA	8	10/11/2023	LEGISLATIVO
					7				

romper con su bancada en plena sesión del pleno.

A las 00:00 horas del jueves, el grupo de diputados ebrardistas presentó una propuesta que permitiria etiquetar 45 mil millones de pesos para apoyar las labores en Acapulco tras el paso destructor del huracán "Otis".

El morenista Carol Antonio Altamirano explicó que los excedentes petroleros del próximo año podrían llegar a los 300 mil millones de pesos y que de éstos, 45 mil millones serían para Guerrero.

Pero para sorpresa de todos, incluidos los diputados de Oposición, la propuesta fue desechada por la mayoría de la 4T.

En ese momento, desde una curul del PRI, la diputada Ávila pidió la palabra y, de igual manera, sorprendió a todos cuando lanzó su reclamo en una transmisión en vivo por redes sociales y en el Canal del Congreso, reflejo de la falta de unidad en la fracción y el partido.

"¿Saben quiénes impidieron que transitaran (las propuestas)? Nuestra propia bancada de Morena. Que Guerrero se entere que, desde el Poder Legislativo, Morena, la bancada en la que he creído y militado, traicionó a los que se han quedado sin nada, a los muertos".

"Ellos mismos nos frenaron, el anhelo de justicia social es una simulación, y si me cuesta el cargo, se los

## Minimiza AMLO protestas

ANTONIO BARANDA Y CLAUDIA GUERRERO

El Presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó ayer que los diputados cercanos a Marcelo Ebrard que se inconformaron por el rechazo de su propuesta de crear un fondo a favor de la reconstrucción de Guerrero son libres de hacerlo.

En la mañanera, aseguró que a nadie se le obliga a votar a favor de sus iniciativas, aunque enfatizó que el presupuesto aprobado es una "buena noticia".

-¿Qué les dice a los diputados cercanos a Ebrard que se inconformaron?, se le preguntó.

"Son libres, a nadie se le obliga. Lo importante es que se acabó, y espero que para siempre, lo de los moches", sostuvo.

entrego, pero la dignidad jamás", advirtió mientras sus los priistas le aplaudían.

Ávila señaló hacia la fracción de Morena y decía que ahí estaban los traidores, los que impidieron que hubiera dinero para Guerrero y los que traicionaron su facultad legislativa de modificar el Presupuesto de Egresos.

"Traidores, vividores, ab-

dicaron a su razón de ser, déjenme sin cargo, pero no sin dignidad, ahí están los que impidieron que llegara el dinero a Guerrero, los que abdicaron a su facultad constitucional desde este poder. Son una vergüenza de bancada, me avergüenzo de ellas y de ellos", gritó con la voz entrecortada.

Sus palabras provocaron apoyo de la Oposición y el repudio de diputadas de su bancada, al grado de correrla y gritarle "traidora".

"No caeremos en la trampa de esas acusaciones falsas a nuestra bancada, porque somos completamente responsables de lo que hacemos con el presupuesto del pueblo", dijo la vicecoordinadora Aleida Alavez en tono molesto.

La petista Margarita Garcia dijo que hubo un capítulo de la "Rosa de Guadalupe" y que siguiera la sesión, mientras que Martha Robles expreso que si hubiera una estatuilla, Ávila se ganaria el "Oscar", y agregó que mejor se quedara en la curul desde donde participó, del lado de la Oposición.

En otras curules, la diputada Inés Parra, también del grupo de Ebrard, discutía con otras legisladoras de Morena que gritaron contra Ávila, como Ivonne Cisneros y Flora Tania Cruz.

Ávila fue retirada del pleno por la puerta de "trasbanderas" para evitar que fuera agredida. Más tarde, Ávila aseguró que si el costo de inconformarse sería su cargo, ella lo pagaría con gusto, pero también advirtió que no le daría el gusto a Morena de pedir licencia para que llegue su suplente.

"La curul es mía", precisó, luego de informar que será diputada independiente.

"Cansa ver que ninguna de las propuestas transita, aunque hay muchas necesidades, teníamos la oportunidad histórica de haber entregado el mejor paquete económico del sexenio", reprochó.

Ávila recordó la forma en que Mier les aseguró a los ebrardistas -varias vecesque su reserva si se aprobaría.

"Él nos dijo que de todas nuestras reservas, esa es la que iba a transitar, y nos dio su palabra, varias veces. Nos dijo toda la semana que si, luego nos enteramos que no, la verdad, no pude tolerarlo", lamento.

La morenista aseveró que en los últimos días se le castigó y no se le permitió posicionar en el dictamen de Presupuesto, y que semanas antes había sufrido de amenazas y acoso en redes.

"Estoy convencida de que si el cargo no sirve para transformar la vida de la gente, entonces solamente vine de parásito a cobrar una dieta y yo no quiero vivir asi".

"No pienso renunciar", reiteró para lo que venga en los próximos días.



### **INTENSO DEBATE**

La Cámara de Diputados registró una sesión maratónica de poco más de tres días, con casi 30 horas de trabajo en el pleno (no continuos), para la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. Durante esas horas se registraron acusaciones, empujones, gritos y hasta llantos entre los legisladores. Aquí algunos momentos:

30

1,859

#### **6 DE NOVIEMBRE**

13:22 horas. Inició la sesión para discutir y aprobar el proyecto de Presupuesto. 19:59 horas. Se decretó un receso tras aprobarse en lo general una bolsa de 9 billones de pesos, de los cuales 1.9 billones serán de deuda.

#### **7 DE NOVIEMBRE**

12:06 horas. Reinició la sesión para discutirse más de 3 mil 500 reservas al Presupuesto, entre las cuales la Oposición exigía una bolsa específica para la crisis en Guerrero tras el huracán 'Otis'.

22:56 horas. Se declaró un receso, dejando pendiente más reservas para el día siguiente en la Cámara baja.

#### **8 DE NOVIEMBRE**

10:41 horas: Reinició sesión con más reservas pendientes y el reclamo vigente de etiquetar presupuesto para Guerrero.

14:30 horas. Se decretó un receso tras empujones y polémica por presuntamente no contabilizar bien una votación para una reserva propuesta por la Oposición. 17:06 horas. Se reanuda sesión.

#### 9 DE NOVIEMBRE

6:49 horas: Culmina la sesión tras más de 30 horas de trabajo en el pleno y se llama a una nueva para la próxima semana.

#### LO APROBADO

Dentro del presupuesto aprobado, se avalaron algunas reservas como éstas:

- Restituir al Tribunal Electoral 500 de los 767 millones de pesos que inicialmente se proponía recortarles a su presupuesto. Los recursos salen de un nuevo recorte al Consejo de la Judicatura Federal.
- Se confirma la propuesta del Presidente AMLO de destinar los 15 mil mdp de fideicomisos eliminados al Poder Judicial para la reconstrucción de Guerrero.

#### **¿Y GUERRERO?**

El principal cuestionamiento de la Oposición durante horas fue el por qué la bancada mayoritaria no se decidía a mostrar su apoyo a los damnificados de Guerrero con una bolsa específica en el Presupuesto. Morena se negó a:

- Crear un fondo de reconstrucción para Acapulco
- Sacar recursos del Fobaproa para destinarlos a la crisis
- Recortar presupuesto a
- obras emblemáticas como Tren Maya o refinería Dos Bocas
- Ponerle candado a los excedentes petroleros

#### **RUPTURA EN MORENA**

- El grupo de morenistas identificado como 'marcelistas', debido a su apoyo a Marcelo Ebrard, presentó reservas para etiquetar recursos para Guerrero, pero también fueron rechazadas.
- Propusieron que excedentes petroleros fueran
- destinados para recuperar infraestructura pública de Guerrero
- Impulsaron transparentar trimestralmente los recursos que ejerza la Federación, empresas del estado y financiamiento federal para Guerrero.







Diputados del PAN (izq.) reclamaron a gritos a sus pares de Morena (der.) la falta de una partida especial para la reconstrucción de Acapulco. Una legisladora de la 4T incluso les mostró una serpiente de peluche.